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江门日报讯（记者/黄胜 通讯员/新会
宣）近日，新会区委书记林锡波主持召开
区委常委会会议，套开区委党的建设工作
领导小组会议，传达学习贯彻习近平总书
记关于党纪学习教育的重要讲话和重要指
示精神，中央党的建设工作领导小组会议、
中共中央办公厅《关于在全党开展党纪学
习教育的通知》《中共中央办公厅关于印发
<中国共产党党员网络行为规定>的通知》
精神，贯彻落实省委常委会会议、省委有关
文件精神，审议新会区开展党纪学习教育
工作方案。

会议指出，开展党纪学习教育，是加强
党的纪律建设、推动全面从严治党向纵深
发展的重要举措，是党的政治生活中的一
件大事。要认真贯彻落实上级部署要求，
确保党纪学习教育取得扎实成效。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总
书记重要讲话和重要指示精神，充分认识
开展党纪学习教育的重要意义。切实把思
想和行动统一到总书记、党中央决策部署
上来，推动广大党员、干部切实增强纪律意

识、规矩意识，自觉把纪律挺在前面，转化
为日常习惯和行为准绳，发现问题及时纠
正，防止小错酿成大错，真正做到“知敬畏、
存戒惧、守底线”。

会议强调，要准确把握目标要求和工
作安排，确保全区广大党员干部学纪知纪
明纪守纪。一是坚持问题导向。把问题意
识、问题导向贯穿党纪学习教育全过程，把
解决问题作为出发点和落脚点，结合省委
巡视及区委巡察工作，推动党员特别是党
员领导干部认真学习《中国共产党纪律处
分条例》，不断改进完善工作举措，真正使
学习党纪的过程成为增强纪律意识、提高
党性修养的过程。二是坚持突出重点。开
展党纪学习教育，要融入日常、抓在经常，
把学习贯彻《条例》作为基本功、基础课，使
铁的纪律转化为日常习惯和自觉遵循。要
坚持逐章逐条学，紧扣“六项纪律”开展好
集中学习研讨，推动《条例》入脑入心。要
紧密联系实际学，对照“六项纪律”执行情
况，把自己摆进去、把职责摆进去、把工作
摆进去，紧密结合自己的个人实际、职责实

际和工作实际进行。三是坚持正反结合。
要深挖新会百年党史中的先进典型事迹，
用榜样的力量激励全区党员干部为新会在
千亿GDP新起点上再出发、奋力打造“强
区强镇富民兴村”高质量发展示范标杆贡
献力量。同时，要运用违纪违法警示录、警
示教育片、警示教育基地等开展警示教育，
运用典型案例开展以案说德、以案说纪、以
案说法、以案说责，引导党员干部举一反
三、引以为戒。

会议强调，要切实扛起主体责任，确保
党纪学习教育取得扎实成效。要加强组织
领导。区委党的建设工作领导小组各成员
单位充分发挥职能作用、密切协同配合。
各党委（党组）要扛起主体责任，抓好分管
领域和分管部门的学习教育。党员领导干
部要带头学习、作出表率，党组织书记和纪
委书记（纪检委员）要先学一步、学深一层，
高标准高质量完成党纪学习教育各项任
务。要做好结合文章。把开展党纪学习教
育同落实党中央重大决策部署结合起来，
把党纪学习教育谋划好、组织好、落实好，

与建设粤港澳大湾区、实施“百千万工程”、
绿美新会生态建设等重点工作结合起来，
使党纪学习教育每项措施都成为促进高质
量发展的有效举措，让干部群众看到实实
在在的新变化新气象。要加强宣传引导。
及时总结反映党纪学习教育工作进展和突
出成效，力戒形式主义，以良好作风保证党
纪学习教育走深走实。

会议还研究部署了新会区关于省委巡
视反馈意见整改有关工作。会议强调，要
对照原问题“查漏洞”，对整改工作再梳理、
再排查、再深化，坚守“高标准、严要求”原
则，将巡视整改内化为工作常态，持之以
恒、常抓不懈。要紧盯问题“抓反弹”，自觉
将自查自纠、举一反三贯穿于工作各个环
节，确保老问题不反弹、新问题不增加。要
聚焦问题“补短板”，制定完善管长远、管根
本的有效制度，全方位扎紧制度笼子，将本
轮巡视整改成果有效衔接到推进粤港澳大
湾区建设、“制造业当家”、“百千万工程”以
及绿美新会生态建设等区委中心工作当中。

会议还研究了其他事项。

新会区委常委会会议研究部署党纪学习教育、巡视整改等工作

把握目标要求 确保取得成效

江门日报讯 （文/图 记者/简家
琳）“这些禾雀花真的好像小鸟聚在一
起，太有意思了。”近日，新会葵博园的
禾雀花如约迎来盛放季，一簇簇、一串
串的禾雀花从花架上垂挂下来，造型趣
致。

走进新会葵博园，细细欣赏，一朵
朵禾雀花就像小鸟栖息在枝头上，或振
翅欲飞，或静卧枝头。微风拂过，禾雀

花轻轻摇曳，散发出淡淡的榴莲般的
“香”气。

禾雀花，又名雀儿花、油麻藤。新会
葵博园种植的黄白色禾雀花即白花油麻
藤，一般在清明前后开花，藤本粗壮，缠
绕虬曲，古朴苍劲，叶片翠绿，花序硕
大。乳白色或者白绿色的花苞团簇在一
起，下垂悬挂，犹如一群翠鸟群集，乳鸽
归巢，相互戏绕，非常有情趣。据了解，受

天气影响，今年，新会葵博园的禾雀花花
量相对较少，预计花期也比往年短。

新会葵博园中，不少游客慕名而
来，忍不住拿出手机记录禾雀花开的美
好画面。“禾雀花长得很特别，花的颜色
很清新，是我最喜欢的花。每逢花期，
我都会过来观赏一番。”游客李艺铭和
朋友坐在禾雀花架附近的凉亭中，笑称
赏禾雀花为“春日必备项目”。

新会葵博园新会葵博园
禾雀花惊艳绽放禾雀花惊艳绽放

江门日报讯 （记者/冯瑶
君） 4月19日，新会区政协召开
政协主席与民主党派协商座谈
会，传达学习了习近平总书记关
于加强和改进人民政协工作的
重要思想和全国两会精神。同
时，就围绕中心、服务大局，认真
履行政治协商、民主监督、参政
议政职能等内容进行了深入的
协商交流。新会区政协党组书
记、主席张华出席并讲话。区领
导叶长新、白云梅、刘宁、苏伟雄
参加会议。

会上，各民主党派和工商联
相关负责人畅谈履职情况及新
一年工作思路，并对政协工作提
出意见建议。

会议认为，长期以来，各民
主党派、工商联坚持“长期共存、
互相监督、肝胆相照、荣辱与共”
十六字方针，自觉增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做到“两个
维护”，切实围绕中心大局履职
尽责，为新会区成为我市首个千
亿GDP强区作出了积极贡献。

会议提出，2024年是新会
区实现千亿GDP之后再出发的
开局之年。要坚持中国共产党

的全面领导，不断强化中国共产
党的创新理论武装，全面发挥中
国共产党领导的多党合作和政
治协商制度优势。进一步完善
政协党组成员联系民主党派、主
席会议成员联系界别、机关干部
联系委员及专委会联络组的“三
联制度”，聚焦打造“强区强镇富
民兴村”的高质量发展新会标杆
目标任务，凝聚团结奋进力量。

会议提出，要坚持“国之大
者”，围绕“民之关切”，不断提高
多党合作水平，展现协商民主的
新活力。各民主党派、工商联要
发挥在界别群众中的代表作用，
在人民政协制度平台上，积极参
与全区政策制定与落实、经济社
会各领域重要问题的政治协商
和民主监督。

会议强调，要坚持大团结大
联合，不断开创新时代人民政协
工作新局面。在完善沟通联系
机制、拓展知政议政平台、联合
开展调查研究、共同开展社会服
务等方面多下功夫，进一步擦亮
区政协“党派+”创新履职品牌，
为各民主党派、工商联履职尽责
创造更优条件，提供更多便利。

江门日报讯（记者/简家琳 通讯员/新
会宣）4月18日，新会区委书记林锡波主
持召开区委常委会会议，传达贯彻落实省
政府领导批示精神，以及市委、市政府领导
要求，听取新会区关于“4·13”国道G240潭
江特大桥工程生产安全事故处置进展、消
防安全重点挂牌督办整治及在建工程隐患
排查专项工作情况汇报，研究部署安全生
产工作。

会议指出，全区上下要深刻汲取“4·
13”国道G240潭江特大桥工程生产安全
事故教训，强化责任落实，痛下决心，直面
问题，狠抓安全生产工作，全力维护人民群

众生命财产安全和社会大局稳定。
会议强调，要认清形势，深刻反思，坚

决防范遏制各类安全生产事故发生。各级
各部门要深刻吸取事故教训，深刻认清当
前安全生产形势的严峻性、复杂性，坚决克
服麻痹思想、侥幸心理，对各类安全风险进
行再分析、再研判，认真细致地把风险隐患
解决在成灾之前，坚决防范遏制各类安全
事故发生。

要举一反三，全面排查，狠抓安全生产
措施落实到位。各级各部门要紧盯建设施
工、道路交通、化工园区、防风防汛、森林防
火等领域，加大执法和检查力度，全面抓好

问题整改。要坚持系统思维，着力健全完
善安全生产的全流程管理工作机制，形成
科学规范、运行有效的制度体系，全面提升
新会区安全生产整体能力水平。

要压实责任，标本兼治，全力维护社会
大局安全稳定。各级领导干部要以上率
下，全面压实各级各部门责任，通过督办整
改、挂牌整治、约谈问责等方式，形成问题
发现、整改和反馈闭环管理，确保各项安全
生产工作落实到位、见到实效，全力维护社
会大局安全稳定。各类企业要严格落实主
体责任，做到安全投入到位、安全培训到
位、基础管理到位、应急救援到位。

会议审议并通过《关于进一步明确银
湖湾滨海新区和区工业园区管委会联合办
公实现一体化运作有关事项的实施细则
（送审稿）》《园区封闭运行财政资金管理机
制（送审稿）》，研究部署银湖湾滨海新区建
设有关工作。会议强调，各级各部门要敢
于创新求变，充分调动各方参与三大“万亩
千亿”产业园区开发建设的积极性和主动
性。要坚持破立并举，细化完善方案，优化
组织架构，加快形成争先进位的工作格
局。要围绕破解全区高质量发展存在的重
大体制性机制性障碍，全面压实责任，为推
动新会高质量发展赋能提效。

新会区委常委会召开会议

坚决筑牢安全生产底线红线

新会区政协召开政协主席与民主党派协商座谈会

凝聚团结奋进力量

江门日报讯（文/图 记者/
黄胜 通讯员/梁月连）“双手掌
对合，置双手到双膝之间，逐渐
弯腰……”近日，新会区妇幼保
健院儿童保健科团队到新会尚
雅学校，为该校660名学生免费
进行青少年特发性脊柱侧弯
（AIS）筛查。

据悉，青少年特发性脊柱侧
弯（AIS）是指青少年生长发育快
速时期出现的原因不明的脊柱侧
凸，是10岁以上儿童发育成熟前
常见的一种非先天性三维脊柱畸
形，会导致脊柱变形、肩背部不
平、胸廓畸形、骨盆倾斜等外观畸
形症状，严重者可引起瘫痪。同
时，脊柱侧弯患者还可能存在
自卑、焦虑、社交恐惧等心
理问题。青少年特发性
脊柱侧弯（AIS）已成为
继肥胖、近视之后危害
我国儿童青少年健康
的第三大疾病。

“早期的脊柱侧弯
由于引起的外观异常并
不明显，很多案例在发现
时，侧弯度数已经比较大了。
青少年脊柱侧弯越早发现，就可
以越早干预，治疗效果也就越
佳。中小学生时期，孩子骨骼结
构发育还未成熟，轻度的脊柱侧

弯或体态异常的学生，可通过规
范的体态训练、特定运动疗法进
行矫正治疗，程度严重的则需要
佩矫形器，转诊手术治疗。”新会
区妇幼保健院儿童保健科副主
任医师谭丽芬表示。

据介绍，2023年8月底起，
新会区妇幼保健院儿童保健科
坚持派出专业的运动康复治疗
团队，结合学校常规年度体检，
到新会区中小学为学生免费开
展脊柱健康筛查。目前，已筛查
学生50942例，初步筛查发现可
疑脊柱侧弯 1833 例，已有近
400名学生接受干预治疗。

江门日报讯（记者/黄胜）
4月18日至19日，新会区人社
局组织15家重点企事业单位前
往桂林电子科技大学、桂林理工
大学，开展“逐梦湾区 圆梦新
会”招才引智活动。

活动中，新会宣讲团队从区
位优势、地理环境、交通方便、产
业布局、人文环境等方面，对新会
进行介绍。新会区人社局现场与
两所高校签订人才合作框架协
议，为今后的企业招聘、人才引
进、产学研合作等打下良好基础。

当天的招聘活动中，许多企
业展位前排起了长队。同学们
求职热情高涨，备好简历，向企
业招聘代表仔细咨询岗位职责、
福利待遇等信息。值得一提的
是，现场设有人才政策咨询区、
产品展示区等，为高校学子提供
求职服务，促进高校毕业生与招
聘企业精准对接。

据悉，本次活动，新会区的

15家用人单位提供了139个就
业岗位，涵盖管培生、研发工程
师、教师、会计等，共吸引约
1300名毕业生参加，收到简历
263份，达成意向59人。

“我们学院的专业与新会珠
西新材料园区有很密切的关
系。学院目前已配备专业科研
设备，定期开展专题研究，非常
乐意与新会的企业一起，解决更
多发展中的难题。”桂林理工大
学材料科学与工程学院院长周
焕福表示。

“本次校园招聘会，我们收
获颇丰。桂林不仅风景优美，更
是人才济济。”广东省新会中集
特种运输设备有限公司有关负
责人符铃杰表示。

“下一步，我们会收集企业
在产学研方面的需求，有针对性
地、精准地与高校对接，切实帮
助企业解决更多问题。”新会区
人社局相关负责人表示。

新会区组织重点企事业单位赴广西招才引智

与高校签订人才合作协议

脊柱侧弯筛查进校园

呵护青少年身体健康

新会区妇幼保健院儿童
保健科团队正在为学生检查
脊柱。

黄白色的禾雀花看起来十分“小清新”。

江门日报讯（记者/钟珍玲）近
日，新会区政务服务数据管理局、区
市场监督管理局牵头组建新会区“商
圈商户开办政务快线”服务专班，提
高商圈商户办事便利度。

据悉，目前，新会区已经在区行
政服务中心“一件事服务窗口”开通

“商圈商户开办政务快线”服务，将现
行的“企业开办一件事”主题服务与
商圈特色相结合，整合线上线下资
源，为商户提供综合性服务。线上，
通过“视频办”提供在线咨询、材料共
享等服务，简化操作流程，为商户节
省时间；线下，做深做优“一件事主
题”服务，为商户提供全流程的业务
办理指引和进度跟踪。

为确保工作取得实效，“商圈商
户开办政务快线”服务专班积极与新
会各商圈管理机构加强对接，上门为
企业送政策、送服务，更精准了解商
圈的发展态势和商户办事需求。同
时，为商圈管理机构送上《商圈企业
开办指引便利小册子》。

“想不到现在办理证件这么方
便！”市民黄小姐计划在新会时代ITC
商圈开一家咖啡店。在“商圈商户开
办政务快线”服务专班的助力下，她
在“一件事服务窗口”提交相关材料，
便得到了专业的指导和帮助，整个开
店的过程轻松、高效，比以往的流程
节约了近50%的时间。

据了解，新会区“商圈商户开办
政务快线”服务专班现正加紧与时
代ITC、新汇大融城、文华广场等多
个主要商圈的对接，未来将持续优
化商户开办服务，助力商圈发展和
繁荣，为市民提供更高质量的消费
服务供给。

新会区上线“政务快线”

提高商圈商户
办事便利度


